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習近平：抓發展穩定 兩手都要硬
香港文匯報訊 據新華社報道，全國社

會治安綜合治理表彰大會昨日上午在北
京舉行。中共中央總書記、國家主席、
中央軍委主席習近平親切會見與會代表
並發表重要講話。他強調，發展是硬道
理，穩定也是硬道理，抓發展、抓穩定
兩手都要硬。

確保人民安居社會安定
習近平說，要堅定不移走中國特色社

會主義社會治理之路，善於把黨的領導
和中國社會主義制度優勢轉化為社會治
理優勢，不斷完善中國特色社會主義社
會治理體系，確保人民安居樂業、社會
安定有序、國家長治久安。
人民大會堂金色大廳氣氛隆重熱烈，

全國社會治安綜合治理表彰大會代表臉
上洋溢着喜悅的笑容。9時30分，習近
平等走進金色大廳，全場響起長時間的
掌聲。習近平等來到代表們中間，同大

家親切握手，並合影留念。
在熱烈的掌聲中，習近平發表重要講

話。習近平強調，黨的十八大以來，黨和
國家事業發生了歷史性變革，取得了歷史
性成就。這是在黨中央領導下，全黨全國
各族人民共同努力的結果，也凝聚着全國
綜治戰線廣大幹部職工的智慧和汗水。5
年來，同志們高舉中國特色社會主義偉大
旗幟，認真貫徹落實黨中央決策部署，堅
持圍繞中心、服務大局，一手抓保安全、
護穩定，一手抓打基礎、謀長遠，不斷創
新社會治理理念思路、體制機制、方法手
段，防範處置了一大批影響社會穩定的突
出問題，增強了人民群眾安全感和滿意
度，為維護改革發展穩定大局作出了重要
貢獻，湧現出一大批先進典型。

促加強及創新社會治理
習近平提出3點要求。一是要自覺堅

持黨的領導，增強政治意識、大局意

識、核心意識、看齊意識，堅決維護黨
中央權威和集中統一領導，堅持從黨和
國家大局出發看問題、想問題，清醒看
到存在的困難和面臨的挑戰，堅決打好
防範和管控重大風險攻堅戰。二是要深
入分析和準確判斷當前世情國情黨情，
從中國實際出發，遵循治理規律，把握
時代特徵，加強和創新社會治理，更好
解決中國社會出現的各種問題，確保社
會既充滿活力又和諧有序。三是要着力
推進社會治理系統化、科學化、智能
化、法治化，深化對社會運行規律和治
理規律的認識，善於運用先進的理念、
科學的態度、專業的方法、精細的標準
提升社會治理效能，增強社會治理整體
性和協同性，提高預測預警預防各類風
險能力，增強社會治理預見性、精準
性、高效性，同時要樹立法治思維、發
揮德治作用，更好引領和規範社會生
活，努力實現法安天下、德潤人心。

內地首部國際投資仲裁規則下月實施

李顯龍歡迎中企參與新馬高鐵
中新總理會談 加強「帶路」倡議對接新加坡發展

香港文匯報訊 綜合中國政府網、新加坡《聯合早報》消息，新加

坡總理李顯龍昨日起開始對中國進行為期三天的正式訪問。國務院

總理李克強與李顯龍會談時表示，願意將「一帶一路」倡議與新加

坡發展戰略更好對接，進一步提升中新貿易投資合作，希望新方支

持中方企業參與新馬高鐵項目。李顯龍表示，歡迎中國企業參與新

馬鐵路項目。新方願為推動東盟—中國戰略夥伴關係發展發揮建設

性作用。雙方同意共同推進區域全面經濟夥伴關係協定（RCEP）商

談，加快中新自貿協定（FTA）升級談判。

■全國社會治安綜合治理表彰大會昨日在北京人民大會堂舉行。會前，
習近平、李克強、張高麗等會見與會代表。 新華社

李克強在人民大會堂同李顯龍舉行會
談。李克強表示，中新始終堅持相

互尊重、平等相待，全方位互利合作不
斷深化，兩國人民從中切實受益。中方
願與新方努力深化政治互信，共同把握
好兩國關係發展大方向，推動政府間合
作項目取得新進展，加強兩國人文、社
會治理、防務與執法安全等領域交流合
作，在國際地區事務中密切溝通協調。

李克強：推進中新FTA升級
李克強指出，中國是新加坡最大貿易
夥伴，新加坡是中國最大外資來源國。
中方願將「一帶一路」倡議同新方發展
戰略更好對接，進一步提升中新貿易投
資合作。共同推進區域全面經濟夥伴關
係協定商談和中新自貿協定升級談判。
拓展金融、科技、創新等領域合作。歡
迎更多新加坡企業來華投資興業，不僅
同中國沿海地區，也同中西部地區加強
合作。中國高鐵技術先進、安全可靠、
性價比高，希望新方支持中國企業參與
新馬高鐵項目。

新方願推動東盟與華關係
李克強強調，東盟是中國周邊外交的優
先方向。中方希望並支持新加坡作為中
國—東盟關係協調國和明年東盟輪值主席
國，繼續為中國—東盟關係和東亞合作發
展發揮積極建設性作用，打造更高水平
的中國—東盟戰略夥伴關係，維護地區
的和平穩定，促進共同發展繁榮。

李顯龍表示，新中關係發展很好，三
個政府間合作項目進展順利。新方願同
中方開展「南向通道」建設，促進地區
互聯互通；加快新中自貿協定升級談
判，推進區域全面經濟夥伴關係協定商
談；加強金融、投資、航空、信息技術
領域合作。歡迎中國企業參與新馬鐵路
項目。新方感謝中方對東盟發展的支
持，樂見東盟與中國關係不斷發展。東
盟—中國關係全面而重要，新方願為推
動東盟—中國戰略夥伴關係發展發揮建
設性作用。

訪華前大讚「帶路」倡議
李顯龍上一次訪華已經是2014年。中
國外交部在本月15日發佈相關消息後，
引發高度關注。新加坡聯合早報網昨日
上午發佈由李顯龍新聞秘書提供的接受
新華網專訪的訪談內容。李顯龍在專訪
中對中國「一帶一路」倡議作出積極評
價。「這對中國是好的，對整個國際體
系也有正面影響」。
他並談到，對新加坡和本區域而言，

中國的崛起也是一件好事，「因為一個
成功的中國，一個繁榮自信的中國，一
個和鄰國和其他國家有和平互利關係的
中國，不僅是中國的福祉，也是全世界
的一件大好事情」。
《聯合早報》的消息指，隨李顯龍訪
華的包括國防部長黃永宏、外交部長維
文、財政部長王瑞傑等。他還將前往福
建，參觀中新合資項目。

新加坡總理李顯龍昨
日抵達北京展開為期三
天的訪華行程，這是他

時隔三年後對中國進行的首次正式訪問，意
味着「冷淡」了一年多的中新關係開始重新
升溫。

今年5月，中國舉辦「一帶一路」國際合
作高峰論壇，東盟10國來了7個領導人，但
是李顯龍的缺席成為當時外電關注的焦點。

過去一年多時間裡，中新關係持續趨緊。
新加坡多次在南海問題上發表意見，甚至
「鼓勵」南海周邊國家通過所謂「仲裁」手
段解決南海問題。去年8月，李顯龍訪美期

間，還曾大讚美國「亞太再平衡」戰略，宣
稱所有東南亞國家都歡迎美國這樣「搞平
衡」。
一直以來，新加坡都擅長在中美間搞所謂

「平衡外交」，想在政治安全上依靠美國，
同時在經濟上分享中國增長的紅利。但這
回，新加坡顯然有點失算。今年八月，東盟
各國外長與中國達成「南海行為準則」，南
海局勢日趨平靜。今年初，中美元首舉行了
高峰會晤，實現了中美關係平穩過渡。此
前，新加坡曾寄望美國主導推動TPP，卻沒
料到美國新總統特朗普一上台就宣佈退出，
並表示要收縮全球戰略，而對於中國提供全

球最大公共產品「一帶一路」，美國表達了
認可和參與態度。
近日，國際貨幣基金組織預計，今年中國

經濟增長仍將保持在6.9%。據統計，2014
年至2016年，中國與「一帶一路」沿線國
家經貿合作貿易總額超3萬億美元，對其投
資累計超500億美元。目前，亞投行已批准
16個基礎設施投資項目。顯然，作為亞太重
要樞紐的新加坡，如果不搞好中新關係，結
果只會面臨被邊緣化的風險，這將不利於國
家利益。所以，從自身利益考慮，新加坡必
須調整策略，實現互利共贏。

■香港文匯報記者葛沖北京報道

三年來首訪 遲來的示好
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■■李克強昨日在北京人民大會堂東李克強昨日在北京人民大會堂東
門外廣場舉行儀式門外廣場舉行儀式，，歡迎李顯龍對歡迎李顯龍對
中國進行正式訪問中國進行正式訪問。。 中新社中新社

香港文匯報訊 綜合記者周琳及中新社報道，《中國國際
經濟貿易仲裁委員會國際投資爭端仲裁規則（試行）》昨日
在北京發佈。這是中國仲裁機構第一部國際投資仲裁規則，
從今年10月1日起施行，為中企對外投資提供保障。

借鑒國際做法 保障「走出去」中企
中國國際經濟貿易仲裁委員會副主任兼秘書長王承傑在當

天舉行的新聞發佈會上稱，隨着中國成為全球第二大對外投
資國、第三大吸收外資國，因中國仲裁機構尚沒有受理國際
投資爭端的實踐，也沒有一部國際投資仲裁規則，上述投資
爭端大多只能訴請國際投資爭端解決中心或其他國際仲裁機
構解決。在此情況下，此次出台國際投資爭端仲裁規則填補
了中國在該領域的空白，有助於保護投資者合法權益，將為
企業「走出去」帶來利好。
新出台的國際投資爭端仲裁規則正文共58條，在公開審
理、仲裁員名冊、仲裁地、仲裁庭管轄權等方面都吸收和借
鑒了國際先進做法，例如允許對外公開仲裁資料，增強仲裁
程序的透明度等。同時，規則也注重引入中國仲裁的經驗和
傳統做法，包括「仲裁與調解相結合」等。規則賦予了當事
人自願選擇仲裁員的權利，也從制度上保障了仲裁庭不受行
政機關、其他個人和組織的干涉，能獨立公正做出裁決。

香港文匯報訊（記者江鑫嫻北京報
道）由中共中央宣傳部、中央電視台
聯合製作的六集紀錄片《輝煌中國》
昨晚起連續六天播出。開篇《圓夢工
程》中揭秘港珠澳大橋最終接頭安裝
細節。港珠澳大橋總工程師林鳴驕傲
地說，「在我們之前，世界上沒有人
能把6,000噸的東西去轉一下。」紀錄
片指出，港珠澳大橋輻射的56,000平
方公里區域，將是繼東京灣區、紐約
灣區、舊金山灣區之後，世界經濟版
圖上又一個閃耀的經濟增長極。

超級起重船吊起6000噸混凝土
在中國自主建造、世界上最大的起
重船「振華30」助力之下，重6,000噸
的鋼筋混凝土結構準確插入30米深的
海底，完成港珠澳大橋海底隧道的貫
通。這個超級工程堪稱世界橋樑建築
史上的巔峰之作，是一次中國實力的

集中展示。港珠澳大橋總工程師林鳴
驕傲地說，「在我們之前，世界上沒
有人能把6,000噸的東西去轉一下。」
港珠澳大橋觸發的經濟末端的細微

變化已經在730多萬香港居民和65萬
澳門居民中悄悄產生。因為生意，香
港人馮澤田過去20年不停往返於香港
和內地。大橋貫通後，從香港到內地
全程僅需30分鐘。他表示，港珠澳大
橋通車後，應該會對自己整個生活圈
都產生很大影響。

「復興號」高鐵採用「中國芯」
中共中央總書記習近平表示，高鐵、

中國產的動車是中國的一張亮麗名片。
紀錄片中提到了當前各界熱議「復興
號」高鐵，列車的254項重要標準中
有84%是中國標準。被稱為「復興
號」心臟的牽引變流器中有一個可使
高鐵平穩運行的芯片，30多年來一直

被少數製造強國壟斷，3年前中國取
得突破，不僅可以用於高鐵還能用於
智能電網、航空航天等諸多領域。
第一輛中國標準「復興號」日前正

式投入運營，時速高達350公里，從
北京到上海只需要4個半小時左右。
高速行駛的列車上，四枚硬幣平穩立
住，令人驚歎。高顏值、高速度的中

國高鐵已成為外國人眼中的中國「新
四大發明」之一，是他們最想帶回家
的「中國特產」。
此外，中國還為印度定製地鐵列

車。在大洋彼岸的波士頓，中國更是
陸續拿下的地鐵訂單超過400列。越
來越多的訂單向中國匯聚，中國的創
新成果正被全世界分享。

《輝煌中國》啟播 首集披露港珠澳橋安裝細節
■■《《輝煌中國輝煌中國》》首集披露港珠首集披露港珠澳澳
大橋大橋66,,000000噸重鋼筋混凝土結構噸重鋼筋混凝土結構
（（小圖小圖））的安裝細節的安裝細節。。 視頻截圖視頻截圖


